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Ⅰ 事業概要 
１．本報告書の位置づけ 
本報告書は、公益社団法人富山青年会議所（以下、富山ＪＣ）と富山市が共催で実施した

「とやま未来創造ミーティング２０２０」における参加者の討議結果を報告書としてまと

め、改めて参画意識を高めていただければと思い作成しました。この報告書を見て市民の

皆様が、とやまのまちづくりに積極的に参加しようと思っていただける機会になることを

願います。 
 
２．「とやま未来創造ミーティング２０２０」開催に至る経緯 
このとやまでは、市民がまちづくりに参画する機会は用意されていますが、そのほとんど

が既にまちづくりへの当事者意識が高い市民が自主的に参加する機会であり、日ごろまち

づくりに対して積極的な行動や提言をしていない市民が集い、まちづくりについて考え意

見を交換する機会が少ないという現状があります。それらを踏まえ、私たち富山ＪＣと富

山市が連携をとり、市民がまちづくりについて考え、互いの意見を交換する機会が必要と

考え、この「とやま未来創造ミーティング２０２０」を開催いたしました。この機会を通

じて、市民のまちづくりへの参画意識が高まることで、まちづくりに関心が深まり、まち

のために行動する市民が増えることで、市民の意見や考えが地域に影響を与えます。この

討議会は、市民の声を行政の施策に反映するための新しい手段として本年で１０回目の開

催に至りました。 
 
３．「とやま未来創造ミーティング２０２０」開催概要 
 １）開催日時 
   ２０２０年２月１５日（土）１０：００～１５：００ 
   ２０２０年２月１６日（日）１０：００～１５：００ 
２）開催場所 
  富山県民会館４０１号室 
３）討議テーマ：「とやまの未来と私」 

  議題Ⅰ）まちづくりってなんだろう？ 
  議題２）自分にできることってなんだろう？ 
４）参加者抽出方法 
住民基本台帳から無作為に抽出した１８歳以上の市民２，４００名にチラシと開催

案内状を送付し、参加希望者の中から抽選で、各４０名、２日間合計８０名の参加者を決

定いたしました。２日目に２名が都合により欠席したため、１５日４０名、１６日３８名

合計７８名の参加となりました。 
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２０１７年度からの返信数実績一覧 
 ２０２０年実績 ２０１８年実績 ２０１７年実績 

参加者定員 ８０  １００  ５０  

案内発送数 ２，４００  ３，０００  １，５００  

返信数 ５２３ ２１．７９％ ７７５ ２５．８３％ ４１５ ２７．６６％ 

参加可能数 １１８ ２２．５６％ １３４ １７．２９％ ６６ １５．９０％ 

見学数（希望） ５ ０．９６％ ７ ０．９０％ ２ ０．４８％ 

不参加数 ４００ ７６．５０％ ６３４ ８１．８０％ ３４９ ８９．０４％ 

参加数（結果） ７８  ９４  ４９  

 
Ⅰ）２０２０年 参加可能者内訳        Ⅱ）２０２０年 参加者内訳 
年齢 合計 男 女  年齢 合計 男 女 
１０代 １７ ７ ７  １０代 ８ ６ ２ 

２０代 ３３ １５ １８  ２０代 ２１ ８ １３ 

３０代 ２１ ８ １３  ３０代 １７ ７ １０ 

４０代 １１ ５ ６  ４０代 ９ ５ ４ 

５０代 １８ ９ ９  ５０代 １３ ７ ６ 

６０代 ２１ １２ ９  ６０代 １０ ６ ４ 

合 計 １１８ ５６ ６２  合 計 ７８ ３９ ３９ 
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Ⅲ）２０２０年 不参加理由 
 理由 人数 
参加できません 興味があるが、都合がつかない １７１ 

興味がない １２１ 
計 ２９２ 

その他の理由 育児・出産・介護のため １０ 
家事のため ５ 
県外進学のため ２７ 
病気・体調不良・入院・入所・通院・障害があるため １４ 
県外在住のため １ 
仕事のため ２６ 
受験生のため ７ 
県外勤務の為 １ 
学校行事のため ４ 
現状テーマに対して不勉強なため  ４ 
家族との予定があるため ３ 
定員があり友人と参加でいないため １ 
先約があるため ５ 
若い人を優先してほしいため ３ 
人前に出るのが苦手なため １ 
計 １１２ 

 
５）討議進行方法 
１ 自己紹介 
２ 係決め 
３ 討議の練習 
４ 議題１ 意見抽出・まとめ 
５ 議題２ 意見抽出・まとめ 
６ 総合まとめ 
７ 発表 
８ 投票 
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Ⅱ 討議結果 
 テーマ：「とやまの未来と私」 
  議題Ⅰ）まちづくりってなんだろう？ 
  議題２）自分にできることってなんだろう？ 
 
◆ ２月１５日まとめ 
「まちづくりってなんだろう？」という議題に対してはハード面として若者が集まれる

商業施設や専門学校を創立、公共交通機関の充実という意見があり、ソフト面では皆が参

加できるコミュニティを新たに作り出すことや魅力あるイベントを開催することが挙げら

れた。そして「自分にできることってなんだろう？」と議題が変わると、積極的にイベン

トや行事に自ら参加することや、自らイベントや交流会を開催すること、外出して地元の

お店や公共交通機関を利用してお金を使うこと、そしてＳＮＳで発信することが挙げられ

た。 
まちづくりは行政任せにするのではなく、行政による土地・交通というインフラの整備

と共に、自分たちがコミュニティづくりやまちに率先して外出し、インフラを活用し、ま

ちづくりを進めていかなければいけない、という集約する発表がおこなわれました。 
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 ◆ ２月１５日 各グループの討議ボード 
Ａグループ                 



6 
 

   
Ｂグループ                 
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Ｃグループ               
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Ｄグループ 
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Ｅグループ                
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Ｆグループ 
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Ｇグループ             
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Ｈグループ             
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◆ ２月１６日まとめ 
「まちづくりってなんだろう？」という議題に対して、１５日同様ハード面としては公

共交通機関が不便や商業施設が少ないという意見があったが、富山は魅力のＰＲ不足、市

民と行政のコミュニケーションが不足しているという意見もあった。そして「自分にでき

ることってなんだろう？」と議題に対しては、地域行事やイベントごとに関心を持ち、ま

ずは自分から参加すること、そしてＳＮＳなどで情報発信を行い地域の魅力を発信するこ

とができるのではないかという意見があった。 
まちづくりは行政任せにするのではなく、行政による土地・交通というインフラの整備

と共に、自分たちが意見を出し合い、事業やイベントに率先して参加し、ＳＮＳ等で発信

することが大切である、という発表がおこなわれました。 
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◆ ２月１６日 各グループの討議ボード 
Ａグループ                
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Ｂグループ 
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Ｃグループ 
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Ｄグループ 
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Ｅグループ 
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Ｆグループ 
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Ｇグループ 

 



21 
 

  
Ｈグループ 
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「とやま未来創造ミーティング２０２０」参加者アンケート結果 
 

１（ア）案内が来た時点で、「当討議会」をご存知でしたか？ 

 
 知っていた    ３票 

 知らなかった   ７５票 

 

１（イ）知っていた方は、何でご存知でしたか？ 

 

 マスコミを通して   ０票 

 当討議会のチラシを見て       ０票 

 行政の広報で            ２票 

 以前に参加した知人を通して  ２票 

 その他の理由   １票 

その他の理由 

・退職前は市の職員だったため。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4%

96%

知っていた 知らなかった
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２ 参加の動機に関してお聞かせください。（複数回答可） 

 
 テーマに関心があったから  ３４票 

 新しい市民参加型だから  ２２票 

 抽出で選ばれたから   ４１票 

 謝礼があるから   ３４票 

 その他の理由    ５票 

 

【その他の意見】  

・面白そうだったから。 

・市民の勤めだと考えるから。 

・人とかかわれる良い機会だったから。 

・わからなくても行きやすい雰囲気を感じたから。 

 

 

  

25%

16%

30%

25%

4%

テーマに関心があったから 新しい新参加型だから

抽出で選ばれたから 謝礼があるから

その他の理由
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３（ア）参加された感想をお聞かせください。 

 
 とても良かった   ４７票 

 良かった    ３０票 

 どちらともいえない    １票 

 あまり良くなかった    ０票 

 良くなかった    ０票 

 

 （イ）（ア）で選ばれた理由をお聞かせください。 

（とても良かった意見について） 

・年代・職業問わず、さまざまなバックボーンを持つ方々と意見を交換することができ、 

嬉しかった。 

・改めて富山のことを考える機会になりよかったから。 

・多くの方々がそれぞれ色々な考えを持ち、若い方も含めてしっかりしているので。 

 このミーティングはこれで終わりではなく活かしてほしいと思うから。 

・富山をより良いものにするために多くを考え、もっと地元が好きになったから。 

・みなさんの意見を聞いて自分も何かしなければいけないと一歩前向きになれたから。 

（良かった意見について） 

・普段考えないようなことを考える機会になったので。 

・普段交流のない世代、お仕事の方々と議題のみでなく世間話ができ有意義であった。 

・自分が討論できるか少し不安だったが、共感を得られて話が広がったから。不便だと 

思っていたことも改善策を教えてもらい、新しいことを知れたから。 

・各グループの意見を聞くことができたため。 

・お金目当てで参加したが驚くほどの意見があり交流もでき、最後に発表を通していい。 

経験ができたから。 

（どちらともいえない意見について） 

・発表の結果が今後に反映される気がしないため。 

60%

39%

1%
0%

0%

とても良かった 良かった

あまり良くなかった 良くなかった

どちらともいえない
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４（ア）この討議会に参加する前、「まちづくり」に対して興味がありましたか？ 

 
 とてもあった   １２票 

 少しあった    ３７票 

 なかった    ２３票 

  

（イ） この討議会に参加する前、「まちづくり」に関わる活動をされていましたか？ 

 
 していた    １１票 

（行政側として、環境保護活動、音楽活動、ボランティア、地域交流 

越中八尾おわら風の盆会、町内会活動等 ） 

 

 していない    ６７票 

 

  

17%

51%

32%

とてもあった 少しあった なかった

14%

86%

していた していない
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５（ア）討議会に参加して、これからも「まちづくり」に参加していこうという気持ちに

なりましたか？ 

 
 とてもなった   １９票 

 なった    ５３票 

 どちらともいえない    ５票 

 あまりならなかった    １票 

 ならなかった    ０票 

 

（イ） この討議会に参加して「まちづくり」に参加しているという実感を得られました

か？ 

 
 得られた       ７５票 

 得られなかった    ３票 

 

  

24%

68%

1%

0%
7%

とてもなった なった

あまりならなかった ならなかった

どちらともいえない

96%

4%

得られた 得られなかった
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６ この討議会は市民の声を行政に伝える手法として適していると思いますか？また、意

見があればお聞かせください。 

 
 適している    ５７票 

 適していない    ８票 

 わからない    １３票 

（意見） 

・地区センターから行政に意見を伝えることも知りました。参加してよかったです。 

・一部の人の意見だけになるので多数の意見を可能なだけ取り入れ、本当に市民が 

もとめることをしてほしい。 

・討議に市の方も参加して話し合えるとよいと思った。 

・テーマをもっと絞り込んでいればゴールが見えやすく深堀できた。 

要望を主張することが多かった。 

・フィードバックをできれば実感ができる。 

・意見を出す場としては正しいが、出た意見がどのように反映されるのかを知りたい。 

・話し合った内容が市へ届くのか不明である。 

・適してはいるがもっと気軽に放せる場が必要と考える。町内会で取りまとめて市に 

 提出し、市がフィードバックすること。 

・テーマがざっくりしていたため、もう少し具体的な方がよかったと思う。 

・どのように取りまとめて行政に伝わり、どのような結果を生み出せたのかを知れれば 

 いいと思った。 

・病気やけが等でこの場に参加できない人の意見が一番重要じゃないかと考えます。 

・市民同士の意見交換の場がまちづくりになると思うから。 

 

 

 

 

73%

10%

17%

適している 適していない わからない
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７ 討議の時間についてお聞かせください。 

 
 長すぎる     ３票 

 ちょうどよい   ６５票 

 短い    １０票 

 

８ 情報提供の量についてお聞かせください。 

 
 多すぎる     ３票 

 少なすぎる     ０票 

 ちょうどよい   ６８票 

 その他     ７票 

 

（意見） 

・富山市からの要覧などを使用して情報提供してほしかった。 

・討議の内容が広範囲なので論点がぼやけた。 

 

 

4%

83%

13%

長すぎる ちょうど良い 短い

0%

72%

26%

2%

多すぎる ちょうどよい 少なすぎる その他
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９ 討議テーマについてお聞かせください。 

（ア）討議１について 

 
 興味が持てるテーマだった  ７７票 

 興味が持てないテーマだった   １票 

 

（イ）討議２について 

 
 興味が持てるテーマだった  ７６票 

 興味が持てないテーマだった   ２票 

 

 

 

 

 

 

 

 

99%

1%

興味が持てるテーマだった 興味が持てないテーマだった

97%

3%

興味が持てるテーマだった 興味が持てないテーマだった
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 （ウ）話し合ってみたいテーマがあれば、ご記入ください。 

・どんなイベントがあったらいいんだろう？ 

・前年度実施した結果と、その後のフィードバックに対して次のことをどう考えるか 

 どうすれば希望するまちづくりに向けて進むか？ 

・子育てについて（放課後の過ごし方） 

・介護について 

・富山の景観（立山の見える街）について 

・ジェンダーについて 

・ＳＤＧｓ 

・若者が富山から出て都会に就職、結婚するなどの「富山離れ」を防ぐ方法 

・子育て支援の仕方、あり方 

・医療機関への通院方法の改善 

・経済の発展 

 

１０（ア）謝礼についてお聞かせください。 

 
 

 謝礼はあった方がよい  ６５票 

 なくてもよい   １０票 

 その他     ３票 

 

（意見） 

・どちらでもよい。 

・どちらでもよい、感心があるテーマなら参加したい。 

・参加するきっかけになる。 

・出席率の向上につながると思う。 

 

83%

13%
4%

謝礼はあった方がよい なくてもよい その他
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（ア） 謝礼金額についてお聞かせください。 

 
 

 多い     ３票 

 少ない     ０票 

 ちょうどよい   ６９票 

 その他     ６票 

（意見） 

・３，０００円くらいでもいいかと思う。 

・なくてもいいと思う。 

・実費精算（交通費）でいいと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4%

88%

0%8%

多い ちょうどよい 少ない その他
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１１ 以後、同じような企画の参加要請があった場合、参加しますか？ 

 
 

 参加する    ６０票 

 参加しない     ０票 

 わからない    １５票 

 その他の理由    ０票 

 

（その他の理由） 

・富山のまちをよりよくしたいので参加します。 

・子供が小さいため託児所があれば参加したいです。 

・タイミングが合えば。 

・内容、テーマによる。 

 

  

81%

0%

19%
0%

参加する 参加しない わからない その他の理由
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１２ 本日の討議会を通して感じた事やご意見等を自由にご記入ください。 

・身近ではあるがあまり真剣に考えないテーマだったので参加してよかった。 

・本日討議したことが、少しでも形になれば参加した意味があったと思う。 

・もう少し具体的な取り組みに結び付くような議論を、こういう場から厳選した人で 

 行いたいと思います。 

・今回の討議が面白かったで終わらないように頑張っていきたいと思います。 

・普段考えれないことを考えれました。また、市政に参加できた気がしました。 

・非日常の貴重な時間であり、あっという間に終わりました。 

・多様な意見を聞き、新たな気付きも持つことができた。今後は実践してみたい。 

・テーマが膳としていた気がした。意見がまとまりにくく主旨とずれると感じた。 

・あまり触れることのなかった富山の環境について考えることができ楽しかった。 

・良い取り組みだと思います。長く続けてほしい。 

・主体的に話すこと、聴くことができてよかった。 

 

 

  



34 
 

令和２年１月吉日 

 

 各 位 

富山市長 森  雅 志 

 

公益社団法人富山青年会議所 

理 事 長 渡 辺  光 

 

 

「とやま未来創造ミーティング２０２０」の開催について（ご案内） 

 

 日頃から、市行政について格別のご理解をいただき、厚くお礼申し上げます。 

 このたび、富山市と公益社団法人富山青年会議所の共催により、「とやま未来

創造ミーティング２０２０」を開催いたします。 

 「とやま未来創造ミーティング２０２０」は、まちづくりの課題や地域の身

近なテーマについて討議していただく、市民主役のまちづくりの実現に向けた

新しいスタイルの会議です。 

 今年のメインテーマは「とやまの未来とわたし」としたうえで、討議テーマ

は「まちづくりってなんだろう？」、「自分にできることってなんだろう？」

を予定しております。 

 皆様には、同封しましたチラシをご覧頂き、是非ご参加くださいますよう宜

しくお願いいたします。出欠につきましては、同封のはがきにて１月３１日（金）

までにご返信願います。 

  

 なお、本案内は富山市の住民基本台帳から無作為抽出した１８歳以上の市民

２，４００名の皆様に送付させていただいております。 

 

 

 

 

                 （お問合せ先） 

富 山 市 役 所 商 業 労 政 課 

電話０７６－４４３－２０７０ 

公益社団法人富山青年会議所 

電話０７６－４３３－３３３４ 
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主催者あいさつ（富山市）        主催者あいさつ（富山青年会議所） 

    
 
討議風景 

   
 

   
 
発表風景 

   


